
齐合无意贱卖 冀提升价值

[2016 年 8 月 1 日，香港讯] 近月盛传港交所（00388）收紧上市要求兼严打「啤壳」

公司，去年中刚被并购的废金属再造商齐合天地（00976）主席涂建华透露，近期持续获接

洽， 但强调暂未有实际计划，仍以发展主业为重。

涂建华称，近期有不少投资机构及基金对其表示有兴趣收购，「天天都在谈，但是没有

实际的（结果），因为我们都在考虑哪个模式，基本上过一天两天就一家。 」

首席投资官吴健源则指出，公司仍处改造期，未有完全体现价值，重申「因为要体现价

值，我们不想贱卖」。

对于股票市场，涂建华形容中港两地上市公司投资者中，「香港机构（股东）比较多，

内地散户比较多，一下就可以炒上去」；但他强调自己入场价较高「炒不上去」 ，因此希

望靠提升业绩换取回报。

上月齐合天地斥资约 21 亿元买入德国同业 Scholz 约 46.6 亿元债务，吴健源说，下一

步可能以债换股，技术上可以达致全购，但详细及比率仍须考虑，希望今年底前完成。

他指出，Scholz 营业额约为齐合天地的 6 至 7 倍，形容收购为「蛇吞象」，而该公司

主要业务为黑色及有色废金属再生，当中废钢由当地市场消化，亦受反倾销政策保护，其余

有色金属如铜、铝才为重点，将视乎价格决定是否运回中国。



看好内地再生市场

吴健源说，拆解废汽车中，一般有 10%至 15%为有色金属，1 吨铜已值约 4800 美元，

较其余废钢每吨约 100 美元值钱得多，往后亦会重点发展有色金属再生；即使面对英国脱

欧等不利因素，但对德国市场有信心。

涂建华表示，收购后齐合天地将变身为全产业链企业，指 Scholz 为百年品牌经验丰富，

短期可满足原材料供应，长期亦有利输入人才技术经验；他认为，再生业于内地仍为新兴行

业，但处起步阶段尚不成熟，今后会不断引进相关技术，而内地相关法律法规日趋健全，加

上人口庞大、政府及社会关注意识提高，因此看好内地市场发展。


